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（代表質問）

順番 所属会派 氏　　名

① 志政クラブ 原田　健資

② 阿波みらい 樫原　浩二

③ はばたき 後藤　　修

（一般質問）

順番 議席番号 氏　　名

① 16 吉田　　稔

② 15 松村　幸治

③ 10 藤本　功男

④ 12 中野　厚志

⑤ 7 北上　正弘

⑥ 1 黒川　理佳

⑦ 9 坂東　重夫

⑧ 6 武澤　　豪

⑨ 13 笠井　一司



令和６年第４回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【代　表　質　問】 （１）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

1 原田　健資 志政クラブ １.道路の新設について

　(1)阿波市と徳島市間の北岸堤防道路のうちの上板町境

　　 の未改修区間約９００ｍの堤防下段道等の市道化改

　　 修促進を。

２.農地の補助金について

　(1)景気対策として農地に対して補助金の支給をしては

 　　どうか。

３.災害対策について

　(1)山間部の多い阿波市の災害情報早期収拾と近代的対

　　 策はどうなのか。

４.高速道路開通記念利用促進の補助について

　(1)高速利用者に対してＥＴＣ設置代金等の補助をして

　　 利用者増を図ってはどうか。

2 樫原　浩二 阿波みらい １.令和７年度当初予算について

　(1)市長が考える当初予算編成方針について。

　(2)主要事業や新規事業をどのように反映させるのか。

２.善入寺島へ続く県道の拡幅について

　(1)善入寺島へと続く県道は３路線あるが、いずれも幅

　　 員が狭く島で農作業する耕作者が不便をしている。

     徳島県へ拡幅の要望をしてはいかがか。

3 後藤　修 はばたき １.ＡＥＤについて

　(1)ＡＥＤの設置場所は何カ所あるのか。

２.帯状疱疹ワクチンについて

　(1)本市における帯状疱疹の発症状況と治癒するまでの

     平均の医療費はどの程度か。

　(2)帯状疱疹ワクチン接種に関して補助制度や支援の検

     討は。

３.選挙について

　(1)選挙ポスター掲示板の削減について検討されている

     のか。

　(2)投票所の環境改善の進捗状況は。

４.ライドシェアについて

　(1)官民連携の全国組織が発足する中で本市におけるラ

     イドシェアの進捗状況は。

　(2)「日本版ライドシェア」と「公共ライドシェア」に

     ついての検討は。



令和６年第４回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【一　般　質　問】                                           （１）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

1 16番 １.土柱周辺の観光開発について

吉田　稔 　(1)土柱休養村センター「阿波土柱の湯」は大規模漏水により５

　　 月から休館しているが今後の利活用方針は。集客力や魅力あ

     る施設に改築してはどうか。

  (2)遊具を撤去した「土柱そよ風ひろば」の利活用はどうか。

２.営農型太陽光発電について

　(1)営農型太陽光発電の面積や件数の現状や問題点はどうなって

　　 いるのか。

  (2)営農型太陽光発電を始めるにはどの様な手続きが必要か。

３.市道の舗装整備について

　(1)市道の再舗装の要望件数や状況はいかほどか。竣工状況はど

　　 の位か。

  (2)新設改良の市道で３年近く舗装待ちの状況もあるが予算不足

     なのでは。市長の見解は。

2 15番 １.市役所駐車場の拡張について

松村　幸治 　(1)各支所には、来庁者用の十分な広さの駐車場があるが、本庁

     舎の駐車場は十分でないため拡張しないのか。

２.新年度の小・中学校給食費の完全無償化、一部助成を求めるこ

とについて

　(1)県内・全国の小・中学校給食の給食・無償化の状況について

     。

　(2)新年度の小・中学校給食費はどのように運用されるのか。

３.瓦屋根強風対策支援事業について

　(1)事業の目的は。

　(2)支援対象と内容は。

3 10番 １．地域防災について

藤本　功男 　(1)各自治会（自主防災組織）における、防災訓練の現状は、ど

     のように進んでいるのか。

　(2)防災機材や備品の整備状況は、どのようになっているのか。

　(3)今後、自主防災組織のニーズ（訓練や備品など）に、どのよ

     ように対応していくのか。

２.ゴミ減量の取り組みについて

　(1)市のゴミ減量対策はどのように進んでいるのか。

　(2)官民連携の取り組みの具体策と見通しについて。

　(3)「市民が主役」で進めるゴミ行政に対する、市長の考えや方

     針について。

３.農地と太陽光発電について

　(1)太陽光発電における農地転用の現状について。



　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（２）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

　(2)営農型太陽光発電の課題について。

　(3)持続的な農業と太陽光発電について。

4 12番 １.農業について

中野　厚志 　(1)今「食料自給率の向上」が一番の課題。第３次阿波市農業振

     興計画の「生産性の向上」「多様な担い手の育成」「阿波市

    ブランドの増強」の３本柱での振興計画で、市としてこの課

　　題にどうつなげていくのか。

　(2)特に農業従事者数を増やすため、「多様な担い手の育成」を

　   生かした、どのようなビジョンを持っているのか。

２.県道志度山川線について

　(1)令和４年第１回で質問。農協の東の地区の用地交渉等の進捗

     状況と今後の見通しについて。

３．国民健康保険について

　(1)１２月２日から、マイナンバーカードの保険証への移行とな

     ったが、利用状況はどうなっているか。

　(2)今後、どのようにマイナ保険証の移行を進めていくのか。

5 7番 １.ケアラー支援について

北上　正弘 　(1)ケアラーについて。

　(2)ケアラーに対しての支援は。

２.避難所運営について

　(1)避難所用コミュニケーション支援ボードの導入について。

6 1番 １.ごみについて

黒川　理佳 　(1)新ごみ処理施設の見通しは。また、予算はどのように組んで

　　 いくのか。

　(2)ごみ減量化にむけての生ごみの処理について。

２.子育てするなら阿波市について

　(1)阿波っ子条例の具体的施策について。

　(2)妊娠、出産に関する施策について。

　(3)シームレスなサッカー場整備や、インディゴソックスとの連

　　 携などによるスポーツを推進する体制について。

３．官民協働のまちづくりについて

　(1)２０周年事業で、官民協働で進めるプロジェクトをしてはど

     うか。

　(2)こどもファンドについて

7 9番 １.官民連携の地方創生の重要性について

坂東　重夫 　(1)新総合戦略での位置づけについて。

　(2)官民連携の地方創生へどう取り組んで行くのか。

２.第２ステージ（２１年目）での行財政改革について

　(1)市民主体の行財政改革について



　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（３）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

　(2)具体的な進め方について

３.教育の情報化について

　(1)本市の現状と課題について

　(2)今後の将来像について

8 6番 １.阿波市の農業政策について

武澤　豪 　(1)阿波市を含めた全国で甚大な被害を出しているスクミリンゴ

　　 ガイ（ジャンボタニシ）の対策について。

　(2)ドローン作業や耕作放棄地解消作業に対して補助を出しては

　　 どうか。

9 13番 １.市民との対話について
笠井　一司 　(1)市長の施策として、市民対話を進めているが、これまでの実

　　 績と成果を伺いたい。

２.年収における所得控除等の引上げについて
　(1)個人所得において年収の壁（１０３万円の壁）が議論されて
     いるが、控除額（基礎控除額及び給与所得控除額）が引き上
     げられた場合、阿波市においては、どれだけの影響があるか
        。
　(2)どのような対応を考えているか。

３.外国人の土地取得について
　(1)阿波市内においても、外国人による農地をはじめとして土地
　   取得が見られるようになった。外国人による土地取得の実態
　   はどうなっているか。
　(2)将来問題が生じる危険性（・所有者がわからなくなる。＝固
     定資産税の納付・管理されなくなる。・公共事業に支障が出
        る。）があるが、どのような対応を考えているのか。

４.消費生活センターの活動について
　(1)消費生活相談の現状や活動状況（相談件数など）について伺
　 　いたい。
　(2)相談や対応内容が特殊詐欺など、より高度化・深刻化してき
　 　ていると思うが、今後の対応について伺いたい。


